
 
Mündliche Fragen 
für die Fragestunde in der 96. Plenarsitzung  
am Dienstag, dem 22. Februar 2022 
 
 
 
Mündliche Fragen dürfen – nach § 37 Abs. 3 GOHLT – nicht Gegenstände von ledig-
lich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Die Fragestellerin oder der Fragesteller ist berechtigt, nach Beantwortung der Münd-
lichen Frage bis zu zwei Zusatzfragen zu stellen. Darüber hinaus können insgesamt 
zwei weitere Zusatzfragen von anderen Abgeordneten gestellt werden - § 37 Abs. 5 
GOHLT -. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde gewünscht 
wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 
  
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 
Frage 621 Abg. Frank Steinraths (CDU)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Ziele verfolgt sie mit der „DigitalTruck“-Grundschultour in Hessen?  

 
Frage 625 Abg. Yanki Pürsün (Freie Demokraten)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Was ist neben den in der Antwort zur Kleinen Anfrage 20/6181 genannten 
Hürden der häufigste Grund für das Fehlen von Einrichtungsbeiräten in Hes-
sen? 

 

 
Frage 626 Abg. Yanki Pürsün (Freie Demokraten)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Welcher Teil der spartanischen Antwort zur Kleinen Anfrage 20/4320 hat 
zu einer Beantwortungszeit von ca. 11 Monaten geführt? 

 

 
Frage 627 Abg. Christoph Degen (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
In welchem Umfang kam es im November und Dezember 2021 durch Krank-
heitsfälle von Lehrkräften an Schulen zu Unterrichtsausfall? 

 

 
Frage 628 Abg. Astrid Wallmann (CDU)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie stellt sich die Mittelverwendung seitens der Kommunen und weiterer 
Träger hinsichtlich der hälftigen Finanzierung des Landes von Corona-Tests 
in den Kindertagesstätten dar? 

 

 
Frage 631 Abg. Heinz Lotz (SPD)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie lautet der weitere Fahrplan für den wasserwirtschaftlichen Fachplan des 
Landes? 

 

 
 
  

Eingegangen am 16. Januar 2022   ·   Ausgegeben am 21. Januar 2022  

Herstellung: Kanzlei des Hessischen Landtags   ·   Postfach 3240   ·   65022 Wiesbaden   ·   www.Hessischer-Landtag.de  

Drucksache 20/7857  

 

16. 02. 2022 

 
 

20. Wahlperiode 

HESSISCHER LANDTAG 



2 Hessischer Landtag   ·   20. Wahlperiode   ·   Drucksache 20/7857  

 

Neue Eingänge: 
 
Frage 638 Abg. Nina Heidt-Sommer (SPD)   

Die Frage wurde zurückgezogen.  
 
Frage 639 Abg. Christiane Böhm (DIE LINKE)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche der vier Vorhaben aus dem Einzelplan 08 Kapitel 06 Produkt Nr. 62 
„Teilhabe am gesellschaftlichen Leben und Ausgleich von sozialen Benachtei-
ligungen“ müssen durch den beschlossenen Änderungsantrag Drs. 20/7667 
der Regierungskoalitionen zum Haushalt 2022 aufgrund der Kürzung von 
4,425 Mio. € mit Abstrichen oder vollständiger Streichung rechnen? 

 

 
Frage 640 Abg. Frank Diefenbach (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie schützt das Land Hessen alte Buchenbestände in Natura-2000-Gebieten?  

 
Frage 641 Abg. Dr. Stefan Naas (Freie Demokraten)  Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Schritte der Restrukturierung der Theaterverwaltung des Staatsthe-
aters Darmstadt setzt das Ministerium mit den hierfür vorgesehenen Mitteln 
um? 

 

 
Frage 642 Abg. Dr. Stefan Naas (Freie Demokraten)  Minister für Wirtschaft, Energie,  

Verkehr und Wohnen 
Ich frage die Landesregierung:  
Inwiefern trifft die Berichterstattung der Bild-Zeitung zu, dass durch den 
Weggang der Premium Gruppe aus Frankfurt nach Berlin und durch den 
damit einhergehenden Schaden für die „Frankfurt Fashion Week“ die ca. 
10 Mio. € Investitionen in die „Frankfurt Fashion Week“ nutzlos waren? 

 

 
Frage 643 Abg. Lisa Gnadl (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Meldungen wegen Arbeitsunfällen oder Berufskrankheit aufgrund 
einer Covid-19-Infektion wurden an den hessischen Kitas und Schulen seit 
Beginn der Pandemie gemacht? 

 

 
Frage 644 Abg. Bijan Kaffenberger (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wer hat den rechtswidrigen Vergabevermerk zur Beschaffung des landesei-
genen Videokonferenzsystems für Schulen abschließend gezeichnet? 

 

 
Frage 645 Abg. Karin Hartmann (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Hat eine Umstellung der Berechnung der Zuwendungen auf Basis der Zahl 
der am Pakt teilnehmenden Schülerinnen und Schüler stattgefunden, sodass 
sich die Höhe der Landeszuwendung für Schulen im Pakt für den Nachmittag 
nicht mehr an der Gesamtschülerzahl einer Schule orientiert? 

 

 
Frage 646 Abg. Wiebke Knell (Freie Demokraten)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum hat sie sich entschieden, an den Schulen ab Februar sukzessive nicht 
mehr den bisher verwendeten Schnelltest der Firma Siemens Healthineers 
einzusetzen, sondern stattdessen einen Schnelltest der Firma Safecare Bio-
tech zu nutzen? 

 

 
Frage 647 Abg. Angelika Löber (SPD)  Chef der Staatskanzlei 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist der Sachstand hinsichtlich der Novellierung des HPRG, welches mit 
Ablauf des 31. Dezember 2022 außer Kraft treten wird? 

 

 
Frage 648 Abg. Ulrike Alex (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Perspektive eröffnet sie den während der Pandemie in den Kinder-
tagesstätten beschäftigten Alltagshelferinnen und -helfern nach Ablauf der 
Befristung? 
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Frage 649 Abg. Christoph Degen (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Zukunftsplanung hat sie für die hessischen Sonderlehrgänge zur Er-
langung der Hochschulreife für Zugewanderte, wie dies beispielsweise an 
der hessischen Fördereinrichtung für junge Zugewanderte in Hasselroth der 
Fall ist? 

 

 
Frage 650 Abg. Nina Heidt-Sommer (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie hoch ist die Sensitivität der den Schulen vom Kultusministerium derzeit 
zur Verfügung gestellten Antigen-Selbsttests? 

 

 
Frage 651 Abg. Dr. Daniela Sommer (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wird sie die durch pandemiebedingte Mindereinnahmen im Bereich der In-
vestitionskosten entstandenen finanziellen Schwierigkeiten hessischer Pfle-
geeinrichtungen ausgleichen? 

 

 
Frage 652 Abg. Elisabeth Kula (DIE LINKE)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Plant sie die Förderung von Luftfilteranlagen in Schulräumen der Kategorie 1 
des Umweltbundesamtes, wie sie das Nachbarbundesland Baden-Württem-
berg zum Infektionsschutz an Schulen nun vorsieht? 

 

 
Frage 653 Abg. Elisabeth Kula (DIE LINKE)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Voraussetzungen müssen jüdische Gemeinden in Hessen, am Bei-
spiel der Jüdischen Gemeinde Michelsberg, erfüllen, um eine Landesförde-
rung zu erhalten? 

 

 
Frage 654 Abg. Bijan Kaffenberger (SPD)  Ministerin für Digitale Strategie und 

Entwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie hoch ist der Anteil tatsächlicher Fördermaßnahmen im Vergleich zu den 
durchgeführten Markterkundungsverfahren im Rahmen des Mobilfunkpro-
gramms? 

 

 
Frage 655 Abg. Saadet Sönmez (DIE LINKE)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Abteilung bzw. welches Dezernat welcher hessischen Behörde trifft 
die Entscheidungen betreffend die Beendigung der Wohnverpflichtung in ei-
ner Aufnahmeeinrichtung, wie es in § 49 AsylG geregelt ist? 

 

 
Frage 656 Abg. Saadet Sönmez (DIE LINKE)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Haben Bewohnerinnen und Bewohner an den Standorten der Erstaufnahme-
einrichtungen des Landes Hessen (EAEH) die Möglichkeit, ihre Zimmer in-
klusive der dazugehörigen Sanitärräume abzuschließen? 

 

 
Frage 657 Abg. Robert Lambrou (AfD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Weshalb hat der Minister für Soziales und Integration innerhalb der Beant-
wortung der Kleinen Anfrage der Fraktion der AfD mit dem Titel „Umset-
zungsstand der erlassweisen Regelung zum Schutz vor gesundheitlichen Ge-
fahren durch Kohlenstoffmonoxid in hessischen Shisha-Einrichtungen – Teil 
II“ (Drucks. 20/6966) die Frage, weshalb der Magistrat der Stadt Frankfurt 
Kenntnis über eine geplante erlassweise Regelung zum Schutz vor gesund-
heitlichen Gefahren durch Kohlenstoffmonoxid in hessischen Shisha-Ein-
richtungen hat, die Landtagsfraktionen jedoch – trotz mehrfacher Themati-
sierung in mehreren Plenar- sowie Ausschusssitzungen – nicht, vollkommen 
ignoriert? 
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Frage 658 Abg. Karl Hermann Bolldorf (AfD)  Minister für Wirtschaft, Energie,  
Verkehr und Wohnen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist der aktuelle Sachstand hinsichtlich des Planfeststellungsverfahrens 
sowie der Umsetzung der Ortsumgehung Breidenbach (B 253)? 

 

 
Frage 659 Abg. Angelika Löber (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie,  

Verkehr und Wohnen 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Auswirkungen erwartet sie auf den Sitz der Auskunftei Schufa in 
Wiesbaden aufgrund der drohenden Übernahme der Schufa durch einen 
schwedischen Finanzinvestor? 

 

 
Frage 660 Abg. Daniel May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Inwieweit gibt es in diesem Schuljahr bei den Abschlussprüfungen Anpas-
sungen aufgrund der besonderen Herausforderungen der Schülerinnen und 
Schüler während der Corona-Pandemie? 

 

 


